

Der Klub der Grünen Alternative Brigittenau stellt gemäß § 24 Abs. 1 der Geschäftsordnung für die Bezirksvertretung in der Bezirksvertretungssitzung am **16. März 2022** folgenden

ANTRAG Freie Gehsteige II

Die zuständigen Stellen des Magistrats der Stadt Wien werden ersucht, Maßnahmen vorzuschlagen, wie im Kreuzungsbereich Jägerstraße 29 -33 eine ausreichende frei begehbare Mindestgehsteigbreite geschaffen werden kann.

Begründung

Laut Klimafahrplan und Smart Klima City Strategie hat die Regierung der Stadt Wien festgelegt, dass eine Mindest-Gehsteigbreite von 2 Metern eingeführt und eingehalten werden soll. Ein Ziel der Stadt ist es, dass Zufußgehen - was natürlich bei der Nutzung von Öffis miteinhergeht - zu fördern. Des weiteren will Wien eine Stadt der kurzen Wege sein. Auch das bedeutet die Förderung des Zufußgehens.

Fußgehende sind zudem die schutzlosesten Verkehrsteilnehmenden, ihnen muss besonderes Augenmerk zuteilwerden. Fußgehen ist darüber hinaus die herausfordernste Form der Mobilität. Sich mit Kindern und Einkäufen fortzubewegen ist schon an sich kein leichtes Unterfangen. Daher bedarf es sichere und störungsfrei nutzbare Gehwege mit ausreichend Platz.

Die im Antrag bezeichneten Stelle ist hoch frequentiert durch Einkaufende der Trafik, der angrenzenden Geschäfte, des Supermarkts sowie der gegenüberliegenden Apotheke, durch Ein- und Aussteigende der drei Straßenbahnlinien und des Busses, durch sehbeeinträchtigte Menschen, die das Hilfsgemeinschaft der Blinden und Sehschwachen besuchen sowie durch andere Menschen, die diesen wichtigen Verkehrsknotenpunkt der Brigittenau überqueren.

Der Gehsteig in diesem Bereich ist durch verschiedene Hindernisse wie Verkehrsschilder, Mistkübel und Aufstellboxen nicht ausreichend nutzbar und dessen Breite unter das empfohlene Maß reduziert. Des Öfteren wurde von unseren Fraktion bereits vorgeschlagen, die Gehsteigen in diesem Kreuzungsbereich der Jägerstraße zu verbreitern. Aufgrund der Vorgaben der Stadtregierung betreff Gehsteigbreiten und Förderung des Zufußgehens ersuchen wir die zuständigen Stellen des Magistrats hier ein entsprechendes Gehsteigkonzept vorzulegen.



